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身边大小事，民意直通

车帮你问。只要你有民生相

关的大小问题，我们会通过

咨询相关权威部门或者专业

人士给予解答。下载南太湖

号客户端，点击进入民意直

通车即可留言。

南浔城南社区
和睦兜路路灯故障

市民求助：南浔城南社区和睦

兜路最西边的几个路灯不亮有一段

时间了，晚上下班回来很不安全，

需要修理。

南浔区回复

经核实，路灯不亮的原因在

于道路旁的城投集团新建农批市

场导致线路破坏，城南社区已与

城投进行协商对接组织维修路

灯。目前，道路旁的路灯两个已

完成维修，还有部分需要重新布

线。

■ 民意直通车

湖杭高速啥时建成

市民求助：湖杭高速预计明年

什么时候建成，大概是几月份？

湖州市交通集团回复

湖杭高速线已全线贯通，预计

明年夏季开通，具体以官方通告为

准。

生育津贴如何报销

市民求助：生育津贴报销具体

是怎么个流程？

湖州市医保局回复

生育医疗费可通过医保卡实

现联网刷卡结算，生育津贴可携

带生育待遇申请表加盖公章、生

育服务登记卡、出生医学证明、

出院记录等相关材料至医保经办

窗口或者通过浙里办 App 申请报

销。

■12345接诉即办在现场

安吉这个小区自来水发黄
原来是二次供水“惹的祸”

H记者 程超 摄影报道

本报讯 近日，南太湖新区凤

凰街道丽阳景苑小区的居民向“阿

奇帮你忙”反映，今年8月起小区启

动“旧改”工程，这本是一件好事，

可是 10 月 28 日那天，施工单位把

小区里6棵生长了二十多年的大树

连根拔起了，这让居民们很心痛。

老小区改造，是民生工程，更

是民心工程。施工单位在进场施

工之前，社区和物业公司往往会向

居民征求改造意见，并对改造方案

进行公示。

所以，居民们所反映的情况属

实吗？施工单位又为何要随意砍

伐树木？阿奇记者来到丽阳景苑

小区一探究竟。

阿奇记者在小区11幢南面的

空地上，找到了这几位正在与施工

单位争论的居民，经过询问得知，

11幢阳台南面的位置，原来是一条

绿化带，6 棵大树就在阳台前 1 米

左右的位置。

可是现在，大树被砍了，绿化

带也没了，变成了光秃秃的水泥

地，有居民在当天拍下了施工单位

砍伐树木的经过。

面对居民们的不满，一位施工

人员表示，树木是业主代表让他们

砍掉的，而且根据改造方案，这里

本来就是要改造成停车位的。

对于这样的说法，居民们表示

不认可，有一位姓黄的居民告诉记

者，早些时候，确实有物业公司通知

大家这里要改建停车位，但是并没

有说要把树木砍掉，而且，施工单位

未经居民允许，就把树木砍了，这到

底符不符合规定还有待确认。

同时也有居民提出疑问，这

位“业主代表”究竟何许人也，

能够这样独断独行。在居民们的

不断追问下，施工人员表示，这

位业主代表就是小区业委会成员

陈某。

为了证实自己所言不假，施工

人员带着记者找到了这位陈某。

经核实，陈某确实是丽阳景苑小区

的业委会成员，他告诉记者，砍伐

树木一方面是居民有诉求，认为树

木太高挡住了光线；另一方面，也

是为了能够给停车位腾空间。

陈某表示，前期，业委会也征

求过大家意见，11幢有超过三分之

二的业主是同意把树木砍掉的。

记者在一张“绿化改造增加车

位意见征询表”上看到，11 幢 3 单

元共10户人家中，有8户人家都签

了“同意”二字。

然而，当居民们看到这张意见

征询表后，情绪更加激动了，一位

居民说，当初他只是接到了物业公

司的电话，告知小区里要增加车

位，并没有说要进行绿化改造。

面对居民们的不满，业委会成

员陈某表示，他会与社区进行商

量，后期补种绿植，可是，居民们表

示不能接受。

对此，南太湖新区凤凰街道美

欣社区党总支书记周慧表示，施工

单位是按照图纸施工的，不存在私

砍树木的说法，而对于居民们提出

来的问题，她会组织该单元的居民

再进行一次表决，是否同意绿化改

造，最终根据表决结果再作进一步

协商处理。

原来的绿化带已经变成了水泥地原来的绿化带已经变成了水泥地

H记者 高国良

本报讯 家住安吉县铂金公馆

北苑的业主近日向12345政府阳光

热线反映，小区自来水从 9 月 12

日晚上开始，一直存在有浑浊发

黄且伴有铁锈味的现象，希望部

门调查处理。事后来电人反馈，

水发黄的问题未得到彻底解决，

希望相关部门再次处理。

接到该反馈后，12345接诉即

办人员立即联系了安吉水务和小

区物业公司，并赶到了现场。

铂金公馆北苑隶属于安吉县

昌硕街道，2015 年小区业主开始

入住。据小区物业浙江洁兰物业

管理有限公司工作人员陈远斌介

绍，他们与前物业公司进行交接

到正式入驻，还没到两个月时

间。从接手开始，就一直在处理

自来水发黄的问题。

“我们抽查了几家业主的用水

情况，发现确实存在自来水发黄

有异味的情况。于是，我们立即

联系了水务公司对自来水进行检

测。”陈远斌说。

据安吉水务客服服务部副部

长何杰介绍，铂金公馆北苑4楼以

上的供水，采用的是二次增压供

水。前期经过检测，发现水务公

司的供水，水质没有问题。

事后，经物业公司检查，初步断

定是浇绿化带的井水与生活用水管

道串联，导致的水源受到污染。

陈远斌介绍：“找到原因后，

我们马上关闭了井水的阀门，同

时对二次增压设备和管道进行了

多次清洗，还对30多户入住的业

主更换了水表。”

虽然物业公司已采取了多项

措施，但有业主表示对目前的水

质还是有点不放心。“放出来的

水，看上去还是有点黄，而且还

有股味道。”

对此，陈远斌解释，盛放自

来水的碗底颜色，可能会影响水

体外观颜色。而且所有自来水中

含有消毒用的次氯酸钠，闻着确

实有股味道。安吉水务工作人员

也表示，经检测水质没有问题，

消毒水的味道有时确实能闻出

来，业主在早晨第一次取用水

时，可以先放掉部分水管里的

水，然后再使用。

小区6棵大树被砍建车位
沟通不到位 居民不满意

相关部门：水质没有问题，建议早晨首次取用时先放掉部分管内水


